

**Título:** Esperando el Reino de Dios  
**Escritura:** 2 Samuel 23:1-7  
**Serie:** La Promesa del Reino Mesianico

1. Introducción:

- a. 2 Samuel 23:1-7 anticipa la certeza del futuro Reino Mesianico. Las últimas palabras de David registradas están fijadas en el futuro.
  - i. Si recuerda, el salmo del capítulo 22 analiza la fidelidad de Dios al reino davídico, pero la profecía de 23:1-7 espera cómo Dios algún día consumará el reino más grande jamás conocido.
- b. Este reino, el reino de Cristo, es el reino supremo. De allí fluirán las bendiciones finales para el pueblo de Dios por toda la eternidad. La promesa del Padre fue la promesa de Su reino. Jesús estableció Su reino espiritual en virtud de Su resurrección de entre los muertos. Después de su resurrección, declaró en **Mateo 28:18B** Toda autoridad me ha sido dada en el cielo y en la tierra.
  - i. Debido a Su resurrección de entre los muertos, Jesús enseñó a sus discípulos a esperar la segunda venida, el establecimiento del reino de Dios.
    1. **Hechos 1:3** A estos también, después de Su padecimiento, se presentó vivo con muchas pruebas convincentes, apareciéndoseles durante cuarenta días y hablándoles de lo relacionado con el reino de Dios.
  - ii. Por eso hoy exploraremos este reino venidero, que está asegurado para aquellos que vienen a Jesús con fe por Su resurrección.

2. Versículos 1-3A, 5: El Reino de Dios es seguro: Estas son las últimas palabras de David: «Declara David, el hijo de Isaí, Y declara el hombre que fue exaltado, El ungido del Dios de Jacob, El dulce salmista de Israel: (2) El Espíritu del SEÑOR habló por mí, Y Su palabra estuvo en mi lengua. (3) Dijo el Dios de Israel, Me habló la Roca de Israel... (5) En verdad, ¿no es así mi casa para con Dios? Pues Él ha hecho conmigo un pacto eterno, Ordenado en todo y seguro. Porque toda mi salvación y todo mi deseo, ¿No los hará ciertamente germinar?

a. La introducción (vv. 1-3a) nos enseña cómo entender el pasaje. El mensaje es divino, un oráculo de Dios (v. 1).

- i. David afirma que Dios ha hablado con él y, por lo tanto, la lengua de David hablará la palabra de Dios (v. 2: **El Espíritu del SEÑOR habló por mí, Y Su palabra estuvo en mi lengua**). Lo que David transmitirá no es más que la Palabra absoluta de Dios (v. 3A: **Dijo el Dios de Israel, Me habló la Roca de Israel**).
- ii. Nosotros también deberíamos considerar el mensaje. David quiere que el lector comprenda que lo que anuncia no es una suposición de David sino la certeza de Dios, no una pieza de conocimiento humano sino un fragmento de un decreto divino. Y si es la Palabra de Dios, entonces es una palabra segura y se puede confiar en ella.
- iii. David vuelve a expresar esta nota de certeza en el versículo 5: **En verdad, ¿no es así mi casa para**

**con Dios? Pues Él ha hecho conmigo un pacto eterno, Ordenado en todo y seguro. Porque toda mi salvación y todo mi deseo, ¿No los hará ciertamente germinar?** David sabe que la esperanza del futuro reino (vv. 3b-4) se encuentra en el cumplimiento del pacto eterno que Dios ya había hecho con él.

1. **2 Samuel 7:16** Tu casa y tu reino permanecerán para siempre delante de Mí; tu trono será establecido para siempre.
  2. Debido a que Dios inició este pacto, es completamente seguro.
- iv. Por lo tanto, la certeza del reino venidero debería ser una fuente de gran consuelo para el pueblo de Dios. Al observar el horror de la historia humana, sería imposible ver la venida de un rey justo sobre la humanidad. Nuestro mundo está descendiendo hacia el caos en lugar de ascender a la civilización, perdido en la opresión en lugar de encontrar justicia. Muchos miembros del pueblo del Señor atraviesan incertidumbres y pruebas, preguntándose cómo sus circunstancias aparentemente sin sentido encuentran significado en la soberanía divina de Dios.
1. Nunca podríamos inferir el reino o su esperanza futura a partir de nuestra experiencia personal. Nuestras experiencias están llenas de pecado.
  2. David, sin embargo, nos dice que el reino es una cuestión de revelación divina y no de ilusiones. Dios le ha hablado y ha hecho un

pacto eterno. ¡La cosa es segura! Esperamos el reino omnicomprendido del Mesías y oramos por él cada vez que recordamos el padre nuestro. ¡**Venga tu reino!**

- v. El pueblo de Dios rara vez tiene certeza sobre el hoy o el mañana, pero tenemos certeza del reino porque tenemos el cumplimiento de la resurrección. Esta certeza del reino nos permite seguir adelante incluso en medio de este mundo pecaminoso.

3. Versículos 3B-4: El Reino de Dios es Hermoso: “El que con justicia gobierna sobre los hombres, Que en el temor de Dios gobierna, (4) Es como la luz de la mañana cuando se levanta el sol En una mañana sin nubes, Cuando brota de la tierra la tierna hierba Por el resplandor del sol tras la lluvia”.

- a. David ve al mesías como el rey universal (no sólo sobre Israel sino **sobre la humanidad**; él es **justo** y el **temor de Dios** guía su gobierno (v. 3b).

- i. El versículo 4 describe los efectos revitalizadores, refrescantes y renovadores del reinado de este rey a través de imágenes de luz, sol, lluvia y hierba. La frescura y la vitalidad son el fruto de este reino.
- ii. La profecía de David se refiere al Mesías. David ciertamente cree que el prometido es el rey davídico, uno de la dinastía o casa de David (como lo muestra claramente el v. 5).

- 1. Sabemos que David está hablando proféticamente del Representante Final de

su dinastía. ¡David habla del último David, Jesucristo, que se sentará en el trono de David y gobernará para siempre!

- a. **Jesús es el rey de la humanidad.** ¡Su gobierno siempre será recto y justo! ¿Qué diferencia hay del gobierno actual, que está lleno de corrupción, avaricia y maldad? Se acerca un tiempo en el que todos los que están bajo el gobierno de Cristo disfrutarán de la justicia del gobierno perfecto. ¡Amén!
- b. **¡Jesús es el rey que teme a Dios!** Su gobierno estará en completa armonía con Dios Padre. Vivir bajo el gobierno de Cristo es vivir en el Reino de Dios Padre. ¡Ya no soportaremos más la lengua del blasfemo, sino que todos los ciudadanos de este reino adorarán en **Espíritu y en verdad!**
- c. **Jesús es el rey que no aplasta ni destruye a sus súbditos, sino que los refresca y nutre** (v. 4). Cada creyente estará en paz y provisto.

2. Amados, ¿ven cuán atractivo es este reino? La humanidad ha deseado esto a lo largo de los siglos, pero en el gobierno del hombre, nunca ha sido ni será una posibilidad. ¡El reino es atractivo porque el Rey es atractivo!
  - a. Nuestra privación de un rey piadoso sólo puede despertar nuestro deseo de Su reino.

- i. ¿No nos ayuda este principio a explicar la atracción que sentimos en este texto?
- ii. ¿Dónde, desde la democracia hasta la dictadura, hemos encontrado un gobernante tan controlado por el temor piadoso y la rectitud personal que su gobierno revive y renueva a su pueblo?
- iii. Estamos acostumbrados a que los líderes de esta época, ya sean elegidos o impuestos, sean inmorales, corruptos, opresivos y hambrientos de poder.
  1. Destruyen en lugar de aliviar a su pueblo.
  - b. Todo esto debería despertar nuestro apetito por el David Final y el reino venidero. ¡Alabado sea Dios por la resurrección de Cristo, que hace que el reino venidero sea una certeza!

4. Versículos 6-7: El Reino de Dios es Exclusivo: Pero los indignos, todos ellos serán arrojados como espinos, Porque no pueden ser tomados con la mano; (7) Y el hombre que los toque Ha de estar armado con hierro y con asta de lanza, Y por fuego serán consumidos completamente en su lugar.

- a. Sin embargo, no todos quieren que llegue ese reino. Algunos no quieren parte del reinado de un rey justo.

Eligen vivir a su manera y no quieren doblar la rodilla en señal de sumisión. Rechazan el Evangelio mediante el cual los hombres se convierten de enemigos de Dios en hijos adoptivos. El reino no los atrae. Según nuestro pasaje, estos individuos son **indignos** (literalmente, Belial).

- i. Belial. / ('bi:lɪəl) / sustantivo. Se identifica con Satanás y significa inutilidad o maldad en el Antiguo Testamento.
- b. Si el Rey mesiánico es luz» (v. 4), los impíos, los que rechazan a Jesucristo, son espinas» (v. 6a); si Jesús trae frescura (v. 4), ellos infligen dolor (vv. 6-7a).
  - i. Estos individuos inútiles serán excluidos del reino que desprecian, **arrojados y completamente consumidos por el fuego.**
    1. Tal pensamiento debería hacer temblar ante Cristo a cualquier persona inconversa.
  - ii. Aprendemos que el reino venidero implica restauración para los redimidos y destrucción para los incrédulos, salvación y juicio.
  - iii. El nuevo reino de Cristo excluirá a aquellos que no quieren participar en un reinado justo y no se someterán al rey justo.
    1. **Mateo 13:41-42** El Hijo del Hombre enviará a Sus ángeles, y recogerán de Su reino a todos los que son piedra de tropiezo y a los que hacen iniquidad; (42) y los echarán en el horno de fuego; allí será el llanto y el crujir de dientes.

2. Este fue también el mensaje de Juan Bautista cuando Jesús inauguraba su reino.
  - a. **Mateo 3:12** El biello está en Su mano y limpiará completamente Su era; y recogerá Su trigo en el granero, pero quemará la paja en un fuego que no se apaga.
3. Entonces, aprendemos que el reino del Mesías tiene límites en cuanto a la santidad absoluta. Los impíos estarán fuera de él, por lo que el reino, en este sentido, es exclusivo.
  - a. Esta enseñanza es rara hoy. La enseñanza contemporánea de tolerancia, igualdad y universalismo condena como herético a cualquiera que cuestione la idea de que el evangelio lo incluye todo. Incluso la iglesia profesante a veces odia reconocer cualquier distinción entre las ovejas de Cristo y los cabros de Satanás. ¡Pero la Biblia no! Es claro e inequívoco que el incrédulo heredará la condenación eterna.
  - b. Amados, escuchen a David y a Jesús. Hablan la misma palabra: al final, los impíos quedarán fuera del reino del Mesías. Hoy, esta es su advertencia. Rechazar a Cristo tiene un gran costo. ¡Rechazar el evangelio tiene grandes consecuencias!

- i. Querido oyente, no rechaces el **Evangelio**.
- c. Juan, el revelador, enseñó esta misma verdad.
  - i. **Apocalipsis 21:8** Pero los cobardes, incrédulos, abominables, asesinos, inmorales, hechiceros, idólatras, y todos los mentirosos tendrán su herencia en el lago que arde con fuego y azufre, que es la muerte segunda.
  - ii. **Apocalipsis 21:27** Jamás entrará en ella nada inmundo, ni el que practica abominación y mentira, sino solo aquellos cuyos nombres están escritos en el libro de la vida del Cordero.
  - iii. **Apocalipsis 22:15** Afuera están los perros, los hechiceros, los inmorales, los asesinos, los idólatras, y todo el que ama y practica la mentira.
- d. Incluso el profeta evangélico Isaías cierra su profecía obligando a su lector a permanecer temblando al borde del abismo del infierno, contemplando el desastre interior.
  - i. **Isaías 66:24** Y cuando salgan, verán Los cadáveres de los hombres Que se rebelaron contra Mí; Porque su gusano no morirá,

Ni su fuego se apagará, Y serán el horror de toda la humanidad.

- e. Quizás la certeza profética de la destrucción de los excluidos les haga correr hoy a los brazos de Cristo. Esta ha sido mi oración.
  - i. **Isaías 55:6-7** Busquen al SEÑOR mientras puede ser hallado, Llámenlo en tanto que está cerca. (7) Abandone el impío su camino, Y el hombre malvado sus pensamientos, Y vuélvase al SEÑOR, Que tendrá de él compasión, Al Dios nuestro, Que será amplio en perdonar.

## 5. Bendición:

- a. **Apocalipsis 21:5** El que está sentado en el trono dijo: «Yo hago nuevas todas las cosas». Y añadió\*: «Escribe, porque estas palabras son fieles y verdaderas.

## **Lectura pública de las Escrituras: Apocalipsis 21:1-8**